

いよいよ9月に入りました。今年の6月から8月にかけては「地球沸騰」とも言われるほどの酷暑でした。まだまだ暑さは続いています。夕方になると虫の音が聴こえたり、夜空の月がはっきりと明るく見えるようになりました。

今年の「中秋の名月」は、9月29日。秋風の訪れを待ちながら、ふとした瞬間に夜空を見上げると、月の美しさから季節の移り変わりを感ずることができるともいけません。

～秋風に たなびく雲の 絶え間より
もれ出づる月の 影のさやけさ～

左京大夫頭輔(百人一首 79番)
『新古今集』秋・413より

それでは、酷暑続く8月に、公民館で行った講座の一部をご紹介します。

○おもてなし料理講座① ～飾り巻き寿司～

8月31日(木) 午前16名・午後15名 参加

講師：管理栄養士 三浦 康代先生

毎年12月にお正月料理教室を開催しているのですが、お盆前にも、ひとが集まった時に華やかになるようなものを取り上げたいと思って企画した講座です。

しかし、迷走に迷走を重ねた台風6号で延期となり、8月31日(木)の午前・午後に2回開催しました。急な日程変更にも関わらず、たくさんの方にご参加いただきました。



*飾り巻き寿司とは？

江戸前寿司の技術の一つ『細工寿司』や千葉県郷土料理『太巻き寿司』がもととなっています。目で楽しい、食べても美味しい巻き寿司です。



●『基本の花』『梅の香巻き』『四海巻き』の3種類に挑戦。

●お米は、午前・午後あわせて、なんと六升炊きました。

●午前の参加者は、冬瓜の冷やし汁を作り、試食していただきました。



【*基本の花】
作った方によって
花と葉っぱの形・
位置が変わります。



【*梅の香巻き】
花びらを作るのが
少し大変でした。



【*四海巻き】
胡瓜が四隅にきて、キ
レイに巻きました！

～参加者の方からの感想～

- ・工程からはなかなか出来上がりが想像できず、難しかったけど、楽しかった。
- ・時間がかかってしまったけど、うまくできた。
- ・四海巻きに使う「厚焼き卵」がとても美味しかった。

※～三浦先生から～

卵巻きも作る予定でしたが、またの機会にお楽しみに！！

【萩市社会教育委員ご紹介】

社会教育委員は、社会教育に関する計画の立案や調査研究を行うなどによって、社会教育に関して教育委員会に助言をする役割があります。

委員は、学校教育関係者や社会教育関係者、学識経験者、家庭教育の向上に資する活動を行う方々に萩市教育委員会が委嘱し、地域において社会教育に優れた知見を有する人々の知識を社会教育行政に反映させていくものです。

委員任期は、2か年です。

任期満了に伴い、この度委嘱された委員の方々を右のとおりご紹介します。

任期は、令和5年7月1日から令和7年6月30日までです。

委員名簿

	所属等	氏名	推薦分野
1	山口県立萩高等学校校長	岩崎 和弘	学校教育
2	萩市中学校長会 (須佐中学校長)	山下 恵美	学校教育
3	萩市小学校長会 (椿東小学校長)	後根 茂	学校教育
4	萩地区私立幼稚園連絡会代表 (萩光塩学院幼稚園副園長)	庭屋 和子	学校教育
5	萩市PTA連合会 (椿西小学校PTA会長)	山本 勇	家庭教育
6	特定非営利活動法人 萩子どもセンター理事長	加藤 善隆	家庭教育
7	萩市子ども会育成連合会会長	小野村 寛	社会教育
8	萩市民生委員・児童委員協議会	榎谷 隆夫	家庭教育
9	萩市青少年育成市民会議 川上支部会長	大田 忠男	社会教育
10	萩市青少年育成市民会議 田万川支部会長	村中 昇	社会教育
11	むつみ文化振興協会理事	伊藤 澄枝	社会教育
12	萩市青少年育成市民会議 須佐支部会長	石田 憲雄	社会教育
13	佐々並婦人会会長	藤家 幸子	社会教育
14	福栄文化遺産活用保存会会長	小野 興太郎	学識経験
15	元高等学校長	清水 洋介	公募委員

萩ふるさとまつり「のど自慢大会」出場者 募集!

11月11日(土) 14:00~17:30 萩市民館大ホール

【ジュニアの部】3歳以上、18歳未満の市内在住または通学している方(高校生以下の方)、もしくは市内の学校に在学していた方:10組

【一般の部】18歳以上の市内在住または通勤・通学している方(高校生は不可):25組 ●応募締切日 10月5日(木) 応募多数の場合は抽選

ハガキに住所、氏名、年齢、電話番号、曲目、歌手名を記入
〒758-0041 萩市江向495-4 萩市民館内

「のど自慢大会」事務局宛て 郵送

事務局(文化・生涯学習課) 0838-25-3511

【コラム 三角州】

~新ジュニアリーダー

インリーダー研修会第1期を終えて~

萩市子ども会育成連合会主催インリーダー研修会第1期を長門市油谷青少年自然の家で開催しました。今年ジュニアリーダーになったばかりの中学1年生3名と中学2年生1名、計4名を中心に研修生33名のリーダーとして活動しました。

ジュニアリーダーとして初めてのインリーダー研修会ということで、事務局としても不安な気持ちを持ちつつ本番に挑みました。初めは声も小さく、自分達の思いを上手く伝えることができていない様子でしたが、だんだんと人前で話すことに慣れてきて、研修活動の中で成長していると感じました。

私は今回のインリーダー研修会を担当して3年になりますが、今のジュニアリーダーの子達を研修生の頃から見ており、この度中学生になりジュニアリーダーとして立派に研修生を引っ張る姿を見ていると感慨深いものです。

次回のインリーダー研修会は1月27日、28日(土日)に萩セミナーハウスで、さらに成長したジュニアリーダーが研修生を引っ張り、楽しい研修会となることを期待し、私も精一杯サポートしていきたいと思います。

皆様も、何かイベントでボランティアが欲しいと思ったときには、ぜひ萩ジュニアリーダーに声をかけてください。

若い力があなたの力になります!!

末廣 大地



【市役所ロビーコンサート (入場無料)】

○第22回 9月6日(水) 12:15~12:45

演奏者 磯野 正人(ハーモニカ)

演奏者募集

演奏曲 行商人、青葉の笛ほか



※演奏してくださる方を随時募集しています。詳しくは、上のQRコードで。

社会教育主事のつぶやき

今のアンテナは・・・！？

社会教育主事 中野 裕之

外出したとき、つい気になって見ていることはないですか。私の場合、前庭や植えられている植物を見ていることが多く、見かけた植物で自分の家にも植えたいなど感じる場合があります。

振り返るとその時々で見ていることが違っていました。我が子が産まれた頃は、すれ違う人のベビーカーや抱っこひもが気になり、子どもに習い事をさせたいときには、いろいろと情報を集めて…と自分のアンテナにひっかかるものは変わっていきます。

さて、8月に開催した人権教育指導者養成講座では、延べ486名が受講されました。講座のアンケートでは、16の人権課題から関心があるものについて答えていただく項目があり、「子どもの問題」「インターネットの問題」「性同一性障害の問題」について多くの方が関心をもたれています。年齢別にみると、50歳代から「拉致問題」「インフォームド・コンセントの問題」「感染症問題」への関心を寄せている方が増え、20～40歳代では、「子どもの問題」「インターネットの問題」「男女共同参画の問題」に関心を寄せている方が多く見られました。人権課題についても年齢によってアンテナは違います。

しかし、知らないことが実は他者の人権を侵害していることもあります。養成講座の講演を舞台袖で聞きながら、正しい知識をもち、正しい情報を知り、冷静な判断ができるようアンテナを常に広げておきたいと改めて感じました。



【中央公民館 9月の教室・講座予定】

●中央公民館教室・講座

- (1) 歴史講座「坂本龍馬の親友 三吉慎蔵」 = 1日(金)10:00～
下関市立歴史博物館 学芸員 稲益 あゆみ 様
- (2) 国際交流員 Hannahさんの国際料理教室 = 6日(水)13:30～
- (3) 郷土料理教室 = 7日(木) 9:30～・28日(木) 9:30～
- (4) 夜のお菓子教室 = 7日(木) 19:00～
- (5) 楽しく作るパン教室(昼) = 13日(水) 13:30～
- (6) ヨーガ教室(後期) = 19日(火) 10:30～
- (7) そば打ち体験講座 = 20日(水) 9:30～

●あおあお(高齢者)教室 (見学可)

- (1) 歌謡倶楽部講座 = 2日(土)13:30～・16日(土)13:30～
- (2) 書道講座 = 4日(月) 9:30～
- (3) 園芸講座 = 5日(火) 9:30～
- (3) 初心者からのいけ花倶楽部講座(前期) = 17日(日)10:00～
- (4) 絵てがみ講座 = 19日(火)13:30～
- (5) 老化防止教室 = 25日(月)10:15～